CONTRIBUCION AL ESTUDIO DE LA ESCUELA GEOLOGICO-MINERA ESPAÑOLA DEL SIGLO XIX: DA-TOS BIBLIOGRAFICOS DE JOAQUIN EZQUERRA Y DEL BAYO (1793-1859)

Antonio ECHARRI

Universidad de Granada.

Departamento de Física

Historia de la Ciencia Española del siglo XIX

Joaquín Ezquerra del Bayo, hijo de marino navarro Mayor General de la Escuadra, nació en el Ferrol, falleciendo su padre cuando tenía él ocho años. Vivió en París desde 1810 a 1822, asociado a la familia del Secretario del efímero rey español José Napoleón I.

Al cerrarse la Escuela de Ingenieros de Caminos de Madrid, a donde había regresado para estudiar, por Fernando VII, estudió minería y metalurgia residiendo desde 1830 cinco años en la Escuela de Minas de Freiberg (Imperio Austro-húngaro), asistiendo e informando en 1833 al Congreso de Sabios de Breslau.

Miembro fundador de la Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de Madrid, fué también miembro de la Societé Geologique de France y de la Geological Society of London. Fué uno de los coordinadores y directores de la Comisión del Mapa Geológico de España, director a los 33 años de una fábrica de vidrio en Aranjuez, profesor de Física en el Conservatorio de Artes (actual Escuela de Ingenieros Industriales) y autor de varias docenas de trabajos en varias lenguas publicados en revistas geologicas europeas que se reseñan en este trabajo.